

# 三条北ロータリークラブ週報

例会日 2011. 11. 22 累計 No.1200 当年 No.20



こころの中を見つめよう 博愛を広げるために

例会日:火曜日 12:30 ~ 13:30

例会場:三条ロイヤルホテル TEL 34-8111 FAX 34-8114

事務局:三条市本町 3-5-25 三条ロイヤルホテル内

TEL 0256-35-7160 FAX 0256-35-7488

HP:<http://www.sanjo-nrc.org> AD:[north@sanjo-nrc.org](mailto:north@sanjo-nrc.org)

発行:三条北ロータリークラブ 会報委員会

国際ロータリー会長:カルヤン・パネルジー  
(インド・グジャラート)  
地区ガバナー:石本隆太郎 (新潟RC)

三条北RC 会長:星野 義男

三条北RC 幹事:石川 一昭

三条北RC SAA:丸山 勝

## ■出席状況

・本日の出席:70名中40名

・先々週の出席率:70名中58名

82. 86% (前年同期78. 57%)

## ■本日の行事:歴代会長卓話

「ロータリー雑感」

## ■本日のビジター:

三条RCより 佐野勝榮さん

## ■先週のメイクアップ:(敬称略)

11月16日新潟南RCへ中條耕二

17日見附RCへ 瀧岡 茂

17日三条東RCへ馬場直次郎

18日静岡日本平RC40周年

山本 賢

19日野球部納会 石川一昭

今井克義、岡田大介

小林繁男、斎藤 正

佐藤秀一、佐藤義英

高橋研一、瀧岡 茂

丸山 勝、吉田文彦

21日三条南RCへ中條耕二

## 会長挨拶:星野義男会長



皆さん、こんにちは。

今日、グアム島から帰ってきたばかりです。

19日に出かけ3泊4日で行って来ました。気温が33℃ありました。帰ってきて寒いと感じました。淡路島ほどの大きさで、人口は16、7万人、観光産業で成り立っている島です。日本人の観光客が80%位でほとんど日本人という感じです。若いカップルや若い女性の友達グループで、どこを見ても日本人だらけで、ブランド店などの買い物ツアーなど、日本人の多い島だと思いました。日本は若い人たちをどのように観光に結びつけて行けば良いか、もっと、観光産業を大事にしなければいけないのかなと思います。

グアム島は特に名産品があるわけでもなくゴルフ場は2カ所ほどあるようですが、あとは海水浴場の様です。以前、国際奉仕委員会の企画で山口さんから連れて行って貰ったことを思い出しましたが、軍事基地が1/3を占めているそうです。アメリカ軍には大事な処だと解りました。今はスクールがあって天気がいいなと思っていても突然ザーッと雨が降って5分くらいで晴れるという時期だったようです。仕事でいつも出かけますが、めげずに体調管理に勤めたいと思っています。

グアム島は特に名産品があるわけでもなくゴルフ場は2カ所ほどあるようですが、あとは海水浴場の様です。

以前、国際奉仕委員会の企画で山口さんから連れて行って貰ったことを思い出しましたが、軍事基地が1/3を占めているそうです。アメリカ軍には大事な処だと解りました。

今はスクールがあって天気がいいなと思っていても突然ザーッと雨が降って5分くらいで晴れるという時期だったようです。仕事でいつも出かけますが、めげずに体調管理に勤めたいと思っています。

## 幹事報告:石川一昭幹事



・RI事務総長より RI理事指名委員会報告

2013-2015年度RI理事として北清司氏を指名  
(浦和東RC)

・RI日本事務局より

「元気になろう日本プロジェクト“ロータリー財団東日本震災復興寄付”という案内がRCまたはロータリアン宛に発信されていますが、ロータリー日本事務局としては確認の取れていない団体ですので、寄付や物品の購入等はしないで下さい。

・石本ガバナーより

クラブ会長会議事録(10/29開催)送付について

・加茂RC山口会員より

山口昇税理士事務所開業25周年記念として講演会を開催のご案内

参加料は無料ですので多くの方の参加をお願いいたします。

開催日:11月26日(土)



## ■ロータリー財団BOX：22日現在累計212,000円

## ■米山奨学BOX：22日現在累計174,000円

早川 瀧雄君 米山奨学委員会の米山さんよろしくお願ひします。山上さんの卓話楽しみです。  
今井 克義君 目の前に米山君がいるので。  
本間建雄美君 いつも頑張っている米山さんに協力。  
外山 晴一君 米山さんに協力して  
馬場直次郎君 ボックスに協力  
米山 忠俊君 来春1年生の孫にランドセルをクリスマスプレゼントにと買いました。それを言ったら孫はクリスマスのプレゼントは欲しい物が別にあるからとせがまれました。じいちゃんとしては物入りになりましたが、孫の笑顔が又見られるので楽しみが一つ増えました。



## ■ニコニコBOX：22日現在累計419,000円

佐野勝榮君（三条RC）久しぶりのメイクアップです。よろしくお願ひします。  
柄沢 憲司君 しばらく振りの例会です、協力します。  
山上 茂夫君 私のまとまらない話を聞いて頂ける事に感謝します。その間、皆様ご自由にお休み下さい。  
梨木 建夫君 私自身の体調不良で12/31日まで籍を置く事になりました。その後はまた、復帰するかもしれませんが、大変お世話様に相成、感謝申し上げます。年末までは今しばらく体調の具合を見て出席させて頂きますのでどうぞよろしくお願ひいたします。  
星野 義男君 山上茂夫さんの卓話ありがとうございます。  
阿部 勝子君 山上様、今日の卓話よろしくお願ひいたします。  
坂内 康男君 山上さんの卓話楽しみです。BOXに協力  
石川 一昭君 〃  
石川 友意君 山上さんの卓話に感謝して!!  
丸山 達夫君 ノーコメント  
下村 啓治君 〃  
岡田 健君 BOXに協力  
※10月のコメント賞は笹原壯玄会員です。



## 本日の行事：卓話「ロータリー雑感」



### 第6代（1991-92年度）山上茂夫パスト会長

今日が1,200回目の例会でいい夫婦(11月22日)の日だ相で卓話出来る事に感謝しております。職業柄か性格か判りませんが、私自身気楽に雑談させて頂きます。

「賢者は歴史に学び、愚者は経験に学ぶ」と聞いた事があります。私は経験のみに学んで来ましたが、或る時から歴史的に考察する様にもしています。

私がロータリーに出会った時は、梨本清一氏が「クラブを作るので誰か紹介して貰えないか」と尋ねて来た時でした。私は戦時中、勉強したくても出来なかった。そんな想いが応援できればと私が入会させて頂きました。その頃の私から見ればロータリー会員は財も見識も人格も兼ね備わった人達で、自分もあの様になりたいと云う願望と憧れがありました。まだ北ロータリーは発足した許りで伝統とか年長者も少なく、他に誇れる伝統は見えませんでした。

このたび中條さんが旭日双光章を受賞された事は大変名誉ある事で、又ロータリークラブでも規定審議会の議員としてご活躍され、北ロータリークラブとしても国会議員の様な立場でありますので尊敬し誇れるものが持てたと思っています。

私は54歳でロータリーに出会いましたが、終戦まで下関で過ごしました。先に週報で紹介された戦中体験に集約されていますが、上意下達のトップダウン方式の時代でした。軍国制度の時代で上級生の命をノ一とは云えない時代です。現役軍人が学生の教練を担当して天皇陛下の

存在は神でした。戦後日本のロータリーもNOと云えないと聞いていて、労働運動も軍隊精神をそのまま引き継いでいるのかな？と感じました。何故なら労働歌聞け万国の労働者はメロディーが、教練で唄いながら行軍した時のメロディーでした。最近ロータリーも用語が略されてその語源が判らないまゝに認識されている様ですが、私の様なアナログ頭はどうしても一担語源に変換してからしか理解出来ません。

例えばPETS(会長候補教育研修会President Elect Training Seminar) IM(複数都市のクラブ連合会Intercity Meeting)、SAA(Sergeant at Arms)銃を抱えた軍曹ですが、英国王室と下院の慣用語で守衛官のこと。日本では天皇を守る近衛兵の様なもの、今は(会場監督)で権限が与えられています。と歴史的な背景まで調べてやっと理解しています。

私の卓話の中ではイニシェイションスピーチの様に(自分の考え方、ヒストリー、趣味などを入会時に紹介する)お話もしましたが、長くなるので会員の声の様な欄で改めて世界大会(RIコンベンション)での楽しみ方などを書き綴ってみたいと思っています。

私は少年時代の後も争いの歴史です。

17歳で加茂農林を旧制で卒業し、岡田正平知事時代、公務員採用ストップの時に卒業生の中で1人だけ採用されました。取り敢えず行政職で三条金工試験場に配属されても、現場が忙しく手伝いをすると怒られました。お前は行政職だ！身分が違うんだ。法律の勉強でもしている！先輩、忙しいので手伝いましょうか？要らんことするな！希望に燃えた心は、後に、怠けず、遅れず、働かずの三ずの世界で嫌気が差して1ヶ月で希望退職し、多額の割増退職金を受給。次に損害保険会社へ就職しましたが、県職よりも安く、封建制度そのまゝの不公平。ボーナスは一括支店長が受け取り、自分の気分でその10%位を全員に小遣い程度渡す。役員や常務は彼女に熱海に温泉旅館を経営させて会社の会議はそこで行っていた様な時代でした。

ここでは逆に働く意欲が湧き、算盤ができなかった為、純粋な内勤社員でしたが月末には夜中の1時位まで頑張りました。その内に慣れて1日の業務は3時間でOKとなり、ゆとりが出来た為、全国の会社の同じ考え(高卒・コネなし組)の7人が連絡とりあい労働組合の運動を進めました。

60年安保闘争では日比谷から赤坂国会議事堂など国会前をデモっていました。警備隊との衝突も日本を変えようとする若者パワーで燃えた時代でした。高度成長の為、日本が大量の資金が必要となり、銀行、保険会社が協力を求められた時代となり当然労働組合潰しが始まり、私を中心とした全金融共闘がターゲットとなり誕生日に懲戒解雇されました。その後裁判闘争に移りし、

1週間は金物商・1週間は組合オルグ・1週間は保険業

1週間は裁判闘争で弁護士宅に泊まり込んで裁判書類作成と勉強をしました。3年間東京、金沢等、会社の不当を訴えて廻りました。最終的に闘争を見守っていた他社が私を採用(S.45.3.1付)で損保業界カムバックとなり現在に至っています。

その後行政書士会委員のとき国会議事堂内や弁護士でも入れぬ東京高裁の大法廷の判事席に直接座ってライトアップサービスを受けたり、県議会の知事室の席に座ったりしたのも山あり谷ありで人生無駄なことはないと思って感謝しています。

ロータリークラブのメンバーとなったのも、偶然でないと思います。偶然はあり得ないというのが私の確信です。

早川さんのお父さんにはその頃から可愛がられていました。又、最近入会の平出さんは最初韓国旅行した時一緒だったメンバーでした。大橋さんは私等夫婦に瀕死の重傷を負わせた車に乗っていたメンバーの一人です。皆、悪い出会いもよい出会いも定められた運命でこれを良い関係に変えていく努力が「人生は変化があって退屈しない事だ」と考えています。これからもよろしくお願ひします。ご静聴ありがとうございました。

(ポール・ハリスの小伝をお配りしました。時系列でご覧下さい)

## 12月のお祝ひ

| 誕生日   |    | ご夫人   |   | 結婚記念日 |    |           |    |
|-------|----|-------|---|-------|----|-----------|----|
| 会 員   |    |       |   |       |    |           |    |
| 佐藤 秀一 | 4  | 山中 信子 | 1 | 今井 房子 | 4  | 佐藤 義英・ミチ子 | 5  |
| 目黒由賀利 | 16 | 浅間 陽子 | 2 | 山崎八重子 | 8  | 加藤 實・満寿子  | 19 |
| 平出富士夫 | 19 | 梨木三枝子 | 2 | 渋谷 朋子 | 11 | 斎藤 正・裕子   | 23 |

## 阿部 勝子

会員の声の依頼を受け、この19日（週報に載る頃は終わった後ですが、）12年振りに当店でジャズライブを催す事になり改めてジャズとは何だろうと自分に問いかけてみました。

- ① ジャズ誕生への道のり
- ② ニューオリンズからシカゴへ
- ③ 暗黒街とジャズ
- ④ スウィング時代とカンサスシティー
- ⑤ ビーバップからクールへ
- ⑥ ウェストコースとハードバップ
- ⑦ JATPとニューポートジャズフェスティバル
- ⑧ 映画×ジャズ×ビート詩
- ⑨ フリージャズ誕生
- ⑩ 多極化するジャズ×日本からの発信
- ⑪ （ポストモダン）とジャズ

ジャズの歴史は深いもので唯々驚きです。

振り返って見ると5年間、年3回ジャズライブを開いてくれたこと、夢の様です。中央で大活躍のミュージシャンが中央公民館で公演後、打ち上げで当店を利用してくれた際、店の状態が彼らにとって理想の店作りだと是非お願いということがキッカケでした。ことにドラマの大阪昌彦さんが気に入ってくれた事が幸いでした。

大阪昌彦(ドラマ) 山口 武(G) 三好巧朗(G)  
坂井紅介(B) 上村 信(B) 佐藤恭彦(B) 納治一(B)  
恋巻茂生(B) 佐瀬 正(B) 塩田哲嗣(B)  
山田 穰(SAX) 川嶋哲朗(TS) 多田誠司(S)  
池田篤(AS) 岡 淳(S) 石崎 忍(AS)  
横山達治(Per) 田中裕士(P)



最後に私自身ジャズの世界に入り込んだキッカケはマイルスディビス奏でるトランペットの音色「カインドオブブルー」の中の「フラメンコスケッチ」でした。大ショック、聞き終わる頃は自然に涙が出ていたことを思い出します。